

EN JULIO COMIENZA DECISIVA ETAPA

Plataforma logística: "a la caza de socios"



Estudio que valoriza el proyecto está en su etapa final. Mientras tanto una misión pública se encuentra en España conociendo su experiencia.

POR NELSON RIFFO M.
nriffo@diariodelsur.cl

La Plataforma Logística continúa dando pasos importantes en su desarrollo y mientras una misión pública de la Región del Bío Bío participa en la Feria Logística Portuaria de Barcelona en España, en la zona el grupo privado gestor del proyecto se alista para salir a la caza de los inversionistas extranjeros que permitirán concretar este ambicioso proyecto.

Fernando Carrasco Spano, gerente de la Inmobiliaria Parque Andalién, informó ayer que en julio terminará el estudio que permitirá contar con una estrategia para capturar los socios que hagan realidad la plataforma en el borde costero entre la comuna de Talcahuano y Penco.

"El trabajo se encuentra en la etapa final y permitirá contar con una valoración del proyecto".

Esto es fundamental, dijo Carrasco, porque significa contar con una iniciativa concreta.

Pero no sólo eso, el estudio también establecerá una estrategia y un cronograma. "Y de acuerdo a esto esperamos contar con un socio en un plazo de 12 meses", esto es en agosto de 2010.

Respecto a la misión que se encuentra en Barcelona, Fernando Carrasco, sostuvo que es altamente positivo que "las autoridades conozcan de cerca como funciona una plataforma logística y en este sentido de Barcelona es la mejor, porque es líder en el mundo". Puntualizó que como gestores privados de esta iniciativa ya han asistido tres veces a esta feria "y este año no fuimos y nos reservamos para el próximo y llevar ya una propuesta concreta y consolidada".

Respecto al monto de inversión que implicará la Plataforma Logística, precisó que el estudio

aún no está terminado, pero "por lo bajo implicará una inversión que superará los 30 millones de dólares".

DESDE ESPAÑA

La misión pública que se encuentra en Barcelona está integrada por el director regional de Comercio, Claudio Elgueta; el jefe de la División de Control y Gestión del Gobierno Regional, Rodrigo Martínez; el alcalde de Talcahuano, Gastón Saavedra, y los consejeros regionales Marcelo Chávez y Mario Morales.

Desde Barcelona, el alcalde Gastón Saavedra señaló que antes de llegar a Barcelona visitaron la Plataforma Logística de Madrid y "guardando las proporciones, quedan relativamente claros los puntos donde debemos colocar los énfasis".

En Madrid, dijo el edil porteño, hay un importante desarrollo de la red ferroviaria y una porción importante de la carga se transporta por esta medio, "lo que en nuestro caso es una debilidad".

EL PROYECTO

La Plataforma Logística es una iniciativa que apunta a brindar a empresas chilenas y extranjeras un espacio físico para aprovechar las ventajas competitivas de la Región del Bío Bío, dada su condición portuaria y de servicios esenciales para la actividad comercial, y se emplazará en 900 hectáreas -la mitad de Asmar y la otra de Inmobiliaria Parque Andalién, con 8,4 kilómetros de costa. En forma complementaria está en carpeta la construcción de un megapuerto en esta área para recibir naves de gran calado. Este terminará ocuparía 75 hectáreas.

Por otra parte, explicó la autoridad, la tramitación de ingreso y salida de los productos es bastante expedita, "y en la región debemos revisar aquello y establecer una ventanilla única para agilizar estos trámites".

Como ejemplo, el alcalde menciona que en la Plataforma Logística de Barcelona, la tramitación de la documentación de los embarques demora tres minutos, con un sistema totalmente digitalizado y de ventanilla única. Añadió que resulta fundamental continuar trabajando en asociación con el sector privado porque el desarrollo de estos proyectos en España ha tenido como base justamente el trabajo conjunto del Estado y de los empresarios particulares.

COMPROMISO REGIONAL

Claudio Arteaga, jefe de la banca de consejeros regionales, expresó que este es un proyecto fundamental para el desarrollo de la zona y en consecuencia cuenta con el respaldo de todos los sectores.

En este contexto calificó de vital la presencia de consejeros regionales en esta misión en España, porque muchos de los proyectos asociados a la Plataforma Logística tendrán que pasar por el Consejo Regional de Gobierno.

Añadió que probablemente tras este viaje a España se concrete una visita de empresarios hispanos a la región con el propósito de promover justamente este megaproyecto.

Arteaga recalco que al concretarse esta iniciativa, la región se transformará en uno de los puntos de intercambio comercial más importante del país, con lo que eso significará en materia de inversión y desarrollo.

Precisó que en este caso el Estado debe cumplir un rol subsidiario promoviendo e incentivando a los privados para que efectivamente concreten las inversiones.

También destacó que esta iniciativa forma parte de la Estrategia Regional de Desarrollo "y estaremos detrás de ella".

- ▶ **30** millones de dólares como mínimo significará la inversión en la Plataforma Logística.
- ▶ **900** hectáreas es el terreno que ocupará este proyecto que se ejecutará por etapas.
- ▶ **2.000** millones de pesos se invertirán entre 2009 y 2010 en la construcción del acceso vial.

MARCHA Y TOMA DE RUTA

Penco protestó por alto desempleo

Encabezados por las Juntas de Vecinos y la Cámara de Comercio, comunidad pide activar proyectos

16,5 % DE DESEMPLEO

Penco tiene 52.600 habitantes y el desempleo es 16,5%. Tras los despidos en Fanolaza hay 3200 cesantes. Los cupos en los programas de empleo de emergencia llegan a 386. Esta última cifra es considerada baja en comparación con otras comunas golpeadas por la cesantía. No quieren que Penco sea castigado por tener un alcalde de oposición. Nadie entiende por qué no se termina el edificio de los servicios públicos.



Los manifestantes de Penco ocuparon el camino a Concepción en el acceso a la Autopista del Itata, para llamar la atención de las autoridades regionales.

CARLOS OVARDES

En Penco no aguantaron más. Para muchos vecinos la situación económica y laboral es tan crítica que una buena parte del pueblo salió ayer a la calle y unió sus voces para emitir un fuerte llamado a las autoridades de gobierno para que los apoyen, pongan en marcha los proyectos detenidos y les entreguen más cupos en los empleos de emergencia.

Unas 500 personas se reunieron en una esquina de la plaza de Armas, frente al municipio, lugar donde se sumó el alcalde Guillermo Cáceres y los concejales.

La manifestación allí duró poco, porque enseguida se inició una marcha -sin alcalde- por las calles céntricas de Concepción, donde

en algunos negocios y viviendas había banderas negras. Parte del comercio cerró entre las 11 y las 12 en adhesión al movimiento. La columna enfiló hacia el camino a Concepción y llegó hasta el

acceso a la Ruta Itata, donde ocuparon las calzadas e interrumpieron el tránsito. Allí permanecieron cerca de media hora, provocando largas filas de vehículos a ambos lados del camino. La ma-

nifestación terminó algunos minutos después de las 13 horas, luego que llegaron al lugar los efectivos de Fuerzas Especiales de Carabineros, aunque actuaron sólo por presencia. No hubo enfrentamientos ni detenidos.

Leonel Venegas y Arturo Fuentes insistieron en que no se trata de un movimiento de carácter político, sino absolutamente ciudadano y transversal. Indicaron que si no son escuchados la próxima movilización será más grande y marcharán hacia la Intendencia.

El alcalde dijo que hay buen diálogo con el intendente Tohá. Cesantes, dueñas de casa y mujeres de los planes de empleo mínimo, pidieron trabajo. Sienten que otras comunas golpeadas reciben apoyo y ellos no.



breves

POR ESTAFA Y FALSIFICACIÓN

Alcalde de Coronel se querrela contra una constructora

El alcalde de Coronel, Leonidas Romero, presentó ayer, en el Juzgado de Garantía de esa comuna, una querrela por estafa y falsificación de instrumento privado mercantil en contra de los representantes de la empresa "SQ" S.A.: Carlos Jaque Rodas y Víctor Corcheta Alajaja.

El jefe comunal acusa del presunto delito por el doble cobro de un monto de \$26 millones 936 mil, que corresponden al pago por las obras de construcción del gimnasio del Liceo A-49, adjudicada en la administración pasada.

CORTES Y BAJA DE VOLTAJE

Sta. Juana acusa problemas de servicio eléctrico

Interrupciones del servicio eléctrico, a cargo de Frontel, reclaman vecinos y el alcalde de Santa Juana, Ángel Castro. El municipio informó que a esa situación se agrega el abastecimiento eléctrico deficiente provocado por la baja de voltaje, lo que ha provocado en reiteradas ocasiones cortes de luz en la zona rural y urbana.

El alcalde Castro pidió ayuda a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, pero todavía no hay soluciones concretas al problema, indicó. Además, señaló que el municipio paga \$5 millones por alumbrado público, sistema que espera mejorar mediante un proyecto que permitirá regular la intensidad de la luz y ahorrar energía.

HUMBERTO TORO PRESIDENTE REGIONAL DEL PS

"Lo de Enríquez-Ominami es una traición al socialismo"

Dirigente afirmó que no sancionarán a los militantes que apoyen al diputado, pero hizo un llamado a la consciencia.

En la Concertación hoy existen muchas dudas luego de la arremetida del diputado socialista Marco Enríquez-Ominami. Sin embargo, donde no hay duda de la situación compleja es en el partido donde milita el candidato presidencial.

Porque "sería más grave que lo ocurrido el '73", dice una Presidenta socialista entregue la banda a Sebastián Piñera."

"Tan grave es la situación que la compara con el golpe militar de 1973".

Humberto Toro, presidente regional de la colectividad, salió a enfrentar la situación, hablando claro y advirtiendo "una traición" a los principios del socialismo,

¿Enríquez-Ominami sería el Altamirano de nuestra época?

No sé si el Altamirano, sería el Enríquez de nuestra época. Pero efectivamente, por una crítica al comportamiento de la Concertación y sus dirigentes, él está poniendo en riesgo la identidad y la pertenencia del socialismo y lo que representa la Presidenta Bachelet.

¿Pero, les posible mejorar el comportamiento de la dirigencia del PS y de la Concertación que critica Enríquez-Ominami?

Los comportamientos y las capacidades son mejorables y se pue-



Humberto Toro, presidente regional del PS.

den reconstruir, pero dando la batalla desde el interior de la institucionalidad de la Concertación.

¿Ustedes van a sancionar a los militantes que apoyen a Enríquez-Ominami?

No. Estoy por la disciplina política y no administrativa. Estoy por apelar a los pocos socialistas que están en la duda, que no podemos poner en riesgo la gran obra de la Presidenta Bachelet, por lo tanto los socialistas deben ponerse en la imagen inaceptable que sería que la Presidenta entregue el poder a la derecha.